

Zweierpasch

----- groupe de hip-hop & initiative éducative -----

Poétique, politique, polyphonique : le groupe Zweierpasch franchit les frontières. Avec leur hip-hop franco-allemand, les rappers jumeaux Felix et Till marquent la scène à leur manière. Ces passeurs de frontières lyriques l'ont prouvé lors de tournées en Europe, en Afrique et en Asie. Ils ont été le "groupe fribourgeois de l'année", ont reçu le prix Adenauer-de-Gaulle à Paris et ont joué devant 10 000 fans au Mali. En février 2024, ils se sont produits à Fribourg contre l'extrémisme de droite devant 35.000 personnes. Ils font régulièrement le tour du monde sous le signe de la paix, de l'échange et de la tolérance - également en tant que pédagogues : Zweierpasch a rappé, écrit et interprété des textes en deux langues avec des milliers d'élèves dans près de 300 classes.



Jumeaux et rappers: Till et Felix

Le hip-hop fait école : les musiciens, auteurs-compositeurs et pédagogues Felix et Till font passer leur musique de la scène aux salles de classe. Les jeunes s'entraînent lors d'ateliers pour améliorer leurs connaissances linguistiques et se penchent sur des thèmes de société. Avec des rythmes et des rimes, le vocabulaire reste dans la tête, les formulations sont mémorisées et la sensibilité linguistique est entraînée. (> [plus d'infos](#)).

L'Education nationale recommande l'utilisation de Zweierpasch dans l'enseignement. Le Goethe-Institut est également convaincu et invite régulièrement les artistes pour des tournées. "Zweierpasch est tellement

productif pour l'enseignement que nous avons l'embarras du choix", écrit Julia Sternberg du Goethe Institut dans son dossier sur le groupe.

Le rap comme prof de langues : depuis de nombreuses années, les enseignants utilisent des chansons de Zweierpasch en classe. Notamment le morceau Grenzgänger-Frontalier avec des citations de Konrad Adenauer et Charles de Gaulle. Zweierpasch a également mis en musique des contes de Grimm sous forme de hip-hop bilingue. Lors de leur tournée Rapconte, ils ont rappé avec 2000 écoliers.

En 2018, Zweierpasch a créé sa propre école, l'École du Flow. Depuis, ils invitent chaque année des élèves à devenir bilingues et créatifs. Les jeunes rappent sur l'Europe, les déchets plastiques ou la guerre et la paix. Environ 1500 jeunes des deux côtés du Rhin deviennent ainsi chaque année des artistes.



Atelier rap: Des jeunes rappent avec Zweierpasch

Teach the Teachers : les enseignants sont également formés par Zweierpasch. Lors de formations continues, Zweierpasch montre aux enseignants comment utiliser le rap et la musique en classe. Pour le travail en classe, les artistes mettent à disposition une multitude de matériel.

Formés à l'interculturel : Till et Felix Neumann ont acquis leurs bases pédagogiques entre autres auprès des organisations B.I.L.D. - G.Ü.Z.. Felix est politologue (diplôme trinational). Till est journaliste et a obtenu un double diplôme franco-allemand.